

Drogas, armas y munición fue requisado mediante patrullajes preventivos de carabineros

Detenidos por infracción a ley de drogas y porte ilegal de arma en Carahue

05



03

Entregan apoyo productivo a agricultores de La Araucanía

Tras 16 Años MINVU Construye Nuevo Conjunto Habitacional en Cholchol



03

Senadora Aravena y aprobación de Ley Corta de Isapres: "Este es un alivio momentáneo, pero no la solución a la crisis de las isapres y del sistema de salud"

06

Mostrando la creatividad de las y los estudiantes celebran la Semana de la Educación Artística en La Araucanía

08

Municipalidad celebra a las mamás de Nueva Imperial



03

Con 89 becados nuevos y 5 egresados: "Construye Futuro" continúa transformando vidas de jóvenes



04

"Cultores y Artesanos" de Carahue, realizaron un importante cierre de proyecto

07

Escuela Especial de Lenguaje Suyai celebró el Día Internacional de la Familia en Nueva Imperial

07

Desafíos del Servicio Militar

Por: Neftalí Carabantes, Abogado y académico U. Central

El país ha sido testigo del fallecimiento del soldado Franco Vargas, hecho que conmueve a la conciencia nacional y por ello nos obliga a reflexionar como somos capaces de evitar que esto se vuelvan a repetir.

La acción de la justicia está en marcha y será ella quien determine -a través de una investigación forense- las causas de muerte e indague si hubo negligencia o vulneración de protocolos, para establecer responsabilidades en la cadena de mando que tuvo injerencia en estos hechos.

La sensible muerte del conscripto Vargas nos obliga a efectuar una profunda reflexión sobre la institución del servicio militar como parte de la Política de

Defensa Nacional en pleno siglo XXI. Resulta fundamental convocar a un foro nacional a fin de evaluar la marcha del Servicio Militar Obligatorio, con una amplia base participativa que incluya a organizaciones, partidos políticos, universidades, organismos e instituciones de las FFAA y la cartera ministerial a cargo.

No cabe duda que se deberá debatir acerca de la obligatoriedad versus la voluntariedad de su ejercicio, tanto para hombres como mujeres, para lo cual es clave revisar el requerimiento país mínimo. A la par, se torna necesario estudiar las exclusiones que contempla el marco regulatorio vigente, así como el diseño de incentivos -financieros, laborales o aca-

démicos- que fomenten el incremento de la voluntariedad. Se deben evaluar las modalidades de cumplimiento del Servicio Militar Obligatorio en zonas apartadas, en altura y bajo condiciones climáticas extremas que muchas veces no se corresponde con una instrucción adecuada.

Finalmente, es clave actualizar y robustecer el catálogo de derechos y deberes de los conscriptos, y reforzar la formación académica y valórica de los instructores a cargo, que asegure un buen entrenamiento y disciplina, junto a un trato digno, ético y respetuoso de la dignidad humana.

Sobre la conciencia individual y la necesidad del cambio colectivo: ¿podemos aprender algo de las abejas?

Por: Dr. Pedro Salinas Quintana, Académico de la Facultad de Medicina, U. Central

No hay duda de que vivimos en la era de la individualidad exacerbada, donde las redes sociales nos invitan a construir una imagen cuidadosamente seleccionada de nosotros mismos y donde la cultura del "yo primero" parece predominar. En este escenario, la noción de la conciencia individual puede parecer contradictoria con la idea de alcanzar el cambio colectivo. Sin embargo, esta aparente paradoja encierra una verdad profunda: es a través de una mayor conciencia personal que podemos nutrir y fortalecer nuestras instancias colectivas para abordar los desafíos que enfrenta nuestro mundo.

El desarrollo de la conciencia individual, como diría el psiquiatra suizo, Carl Jung, implica un viaje interno, no siempre placentero, de autoexploración y autoconocimiento. Significa mirar más allá de nuestras máscaras sociales y nuestras proyecciones externas, y enfrentar honestamente nuestras emociones, pensamientos y motivaciones más profundas. Al cultivar esta conciencia, nos volvemos más lúcidos sobre nuestras acciones, elecciones y formas de vida, las que impactan no sólo en nosotros mismos, sino en el mundo que nos rodea.

En un nivel superficial, la cultura contemporánea puede sugerir que la conciencia individual nos aleja del colectivo, fomentando el narcisismo desmesurado. Sin embargo, esta visión es incompleta. La verdadera conciencia individual va más allá del ego y se extiende hacia la empatía, la compasión y la conexión con los demás. Nos permite reconocer nuestra interdependencia con la humanidad, con la naturaleza y el planeta, impulsándonos a actuar en consecuencia.

En este contexto, resulta válido preguntarnos ¿por qué la tan valorada autoconciencia ha sido incapaz de elevarnos a una "edad dorada" de la cultura? Al parecer, una porción del problema se relaciona con que los intereses económicos y políticos a menudo parecen dificultar la implementación de soluciones efectivas a las necesidades globales. Basta con ver las motivaciones prácticas que hay detrás las que-

rras, fuera de toda ideología política. Por otro lado, la ciencia, envuelta una espiral ciega de productividad, parece a ratos naufragar ante el notable aumento de conocimiento acumulado, en un mar tormentoso que le muestra su imposibilidad para transformar la realidad profunda del mundo, democratizar el conocimiento y cubrir las necesidades urgentes de nuestro tiempo.

En el informe "Global Trends in Climate Change Legislation and Litigation 2021" publicado por the Grantham Research Institute on Climate Change and the Environment, se menciona que entre el año 1990 y el 2019, se publicaron más de 200,000 papers sobre cambio climático y sostenibilidad en revistas académicas. Sin embargo, las góndolas de los supermercados siguen llenas de plástico y la matriz de combustibles fósiles es prioritaria en la industria a gran escala.

¿Qué podemos hacer entonces? Uno aspecto, al menos, en que podemos incidir, es en educar en la conciencia de sí, los derechos y las libertades individuales, mostrando que dichas ganancias no tienen que entrar en contradicción con las necesidades colectivas. Si fuéramos capaces de comprometernos, seriamente, con la práctica y formación de la conciencia individual, también podríamos desarrollar una mayor sensibilidad hacia las injusticias, desigualdades y problemas que afectan a nuestro mundo. Nos volveríamos genuinamente más conscientes de la necesidad de cambios sistémicos y colectivos para abordar las cuestiones urgentes de manera efectiva. Dicha conciencia, no sólo nos motivaría a tomar medidas individuales para mejorar nuestras comunidades y nuestro entorno, sino que también nos impulsaría a unirnos con otros para impulsar un cambio más significativo.

Sostengo, por tanto, que la conciencia individual, es la base sobre la cual construir instancias colectivas para el cambio, pues cuando múltiples individuos se comprometen con la práctica de la autoconciencia, la empatía, la compasión y el crecimiento

personal, se crea un terreno fértil para la colaboración, la solidaridad y la acción colectiva. En lugar de verse como competidores en una carrera por el éxito individual, las personas se verían a sí mismas como partes interconectadas de un todo más grande, cada una con un papel importante que desempeñar en la creación de un mundo más justo, sostenible y equitativo. Pero eso necesita ser educado y construido con la delicadeza y dedicación con que las abejas forman su panal. Significa tomar tiempo para reflexionar sobre nuestras acciones, examinar nuestros privilegios y prejuicios, y estar dispuestos a enfrentar las verdades incómodas sobre la sociedad en la que vivimos.

La historia nos enseña que algunos de los movimientos de cambio más poderosos y transformadores han surgido de la conciencia individual elevada a niveles colectivos. Desde el movimiento por los derechos civiles en Estados Unidos hasta las protestas por la justicia climática en todo el mundo. El gran cambio a menudo comienza con individuos que se niegan a aceptar el status quo y que se unen para exigir una mejoría, ya sea a través de organizaciones comunitarias, artísticas o educativas que promuevan políticas donde cada uno tenga el poder personal de contribuir al movimiento hacia un futuro más justo y sostenible.

En última instancia, la paradoja de la conciencia individual nos recuerda que el camino hacia el cambio colectivo también puede partir en lo íntimo y profundo de cada uno, tal como el rizoma de una planta. Ojalá, en este momento del mundo, pudiéramos ser un poco más colaborativas, tal como las abejas que incansablemente trabajan para dar vida continua al panal. Lamentablemente, hoy en día las abejas, tal como los grandes movimientos sociales del pasado que generaron movimientos en favor de la paz, la igualdad, la belleza o la justicia, también están en extinción y parece no haber esfuerzos suficientes entre los humanos para mantenerlas en el vuelo polinizador que mantiene la vida sobre la tierra.

EL INFORMADOR

NOTICIAS DE LA CUENCA DEL RÍO IMPERIAL

Fundado el 26 de febrero de 2003

Director y Representante Legal: Roberto Jara Barrera

Secretaría: Yessenia Bravo Beltrán

Periodistas: Yonathan Tonioni

Ramón Provoste Saavedra

Diseñador Gráfico: Luis Chihuailaf Huenuepe

Colaboradores: Israel Sanhueza

Impreso por: Prisma Impresores - Nva. Imperial

Propietario: Prisma Comunicaciones Ltda.

Atención a público en oficinas El Informador

Lunes a jueves 17:30 a 20:30 Arturo Prat 462

Teléfonos 993962124 / 992972441

Nueva Imperial - IX Región

E-mail: director@elinformadordigital.cl

El Informador circula los días martes, miércoles, jueves y viernes, por lo cual tiene calidad de diario de acuerdo a la ley.

Municipalidad celebra a las mamás de Nueva Imperial



Más de 300 mujeres pertenecientes a agrupaciones y organizaciones vivas de la comuna, se dieron cita este viernes 10 de mayo para celebrar el Día de la Mamá.

El encuentro realizado en el Gim-

nasio Chile-España contó también con la presencia del alcalde César Sepúlveda Huerta junto a los concejales Oscar Vergara, Iván Quinchaleo, María Luisa Parra, Alfredo Llafquen y Myriam Canario, quienes compartie-

ron con las festejadas en un espacio para el esparcimiento y reconocimiento por su invaluable labor diaria.

En tanto, este martes 14 continúan las celebraciones por el Día de la Mamá, cuando a través de la gestión

del Departamento de Desarrollo Integral de la Mujer se realice una mañana de spa y autocuidado, dirigida a mujeres que previamente se inscribieron en el mencionado Departamento.



Tras 16 Años MINVU Construye Nuevo Conjunto Habitacional en Cholchol

Las obras benefician al comité Los Copihues, compuesto por 159 familias quienes se adjudicaron el Fondo Solidario de Vivienda del MINVU.

Fue en el año 2008 cuando se construyó el último conjunto habitacionales en Cholchol, de ahí en adelante sólo viviendas rurales y algunas casas sociales en la ciudad han sido otorgadas a familias del sector, es por ello que resulta de suma relevancia este proyecto, porque además permitirá factibilizar a otros comités de la comuna que por años han tenido problemas de agua y alcantarillado para poder postular a los subsidios del estado.

“Gracias a un convenio que firmamos con Aguas Araucanía hemos podido materializar este proyecto habitacional que necesitaba de una planta de tratamiento, eso significa cuantiosos recursos, pero como este proyecto y planta posibilitan otros proyectos el



costo puede ser dividido y se paga a medida que avancen todas las iniciativas, en otras palabras, primero este proyecto de 159 viviendas y posteriormente serán otros dos proyectos que ya están en carpeta y trabajando para alrededor de 300 familias más” destacó la máxima autoridad del Serviu, José Luis Sepúlveda.

Las viviendas que se cons-

truyen en el conjunto Los Copihues, explica el director, son de muy buena calidad “Las casas tiene un alto estándar, tanto para familias con un dormitorio, dos dormitorios, tres dormitorios y personas con discapacidad, y todas forman parte del Plan de Emergencia Habitacional que impulsa el Presidente Gabriel Boric, que esperamos entregar el segundo semestre

de este año”.

Albertina Freire, presidenta del comité, aseguró que su conjunto habitacional es un sueño para sus vecinos; “Hace años pensábamos esto, pero ahora es como un sueño, no nos hacíamos la idea de tanta maravilla y ver su avance es muy bonito y lo mejor es que muchas más familias se van a beneficiar de este proyecto, así es que es-

tamos feliz de colaborar con eso también”.

Las familias pudieron conocer los avances de su proyecto en una reciente visita que fue encabezada por el Delegado Presidencial José Montalva, el director José Luis Sepúlveda y el Alcalde de la Comuna, Luis Huirilef.

“Estamos muy contentos de esta visita realizada con las familias, porque podemos constatar el gran trabajo que está haciendo el Serviu en esta comuna, así que esperamos en octubre venir nuevamente a lo que va a ser la entrega de llaves de esta casa y con ello también la entrega de certeza a esas 159 familias que van a poder vivir en una casa donde van a poder desplegar lo más importante que hace un ser humano en la tierra, que es poder cultivar sus afectos en su hogar, en su familia, en un techo que les pertenece.” Destacó el Delegado Presidencial José Montalva.

EMERGENCIAS
NÚMEROS DE
TELÉFONOS

CARABINEROS	133	RESCATE COSTERO	137
BOMBEROS	132	PDI	134
AMBULANCIA	131	FONO DROGAS	135
CONAF	130	DENUNCIA SEGURO	4242

“Soy el primer integrante de mi familia en ingresar a la Universidad”: Programa Construye Futuro continúa transformando las vidas de jóvenes

“Este programa me sirvió bastante, especialmente desde lo emocional, ya que podíamos compartir con otros becados que estaban en situaciones similares a la mía. También me ayudó a desempeñarme en el futuro profesional, desde lo laboral, social, también a buscar trabajo y en lo económico. Estuvieron en todo momento, apoyándome para que pudiera ejercer mi profesión”.

Tal como cuenta Rocío Gallegos, unos egresan y otros ingresan. Y es que este lunes se realizó en Temuco, la primera de cuatro jornadas de bienvenida y egreso del Programa Construye Futuro CMPC en asociación con Fundación Portas. En la capital regional de La Araucanía participaron las y los 89 becados nuevos, que se incorporaron al programa de acompañamiento, el que se extenderá por todos los años de duración de sus respectivas carreras e inicio de sus etapas laborales. La actividad tuvo lugar en el auditorio del Servicio de Salud Araucanía Sur, en Temuco.

Un acompañamiento integral para afrontar el desafío

Desde 2019, CMPC y Fundación Portas están unidos

•Con la misión de acompañar a jóvenes en situación de vulnerabilidad social que aspiran a convertirse en los primeros profesionales de sus familias. Desde 2019, el programa Construye Futuro CMPC en alianza con Fundación Portas, cuenta con mil becados del Biobío y La Araucanía.

•Gracias al programa, más de 130 estudiantes han logrado su objetivo de egresar gracias a esta alianza entre CMPC y Fundación Portas. En el caso de la sede Temuco, los alumnos provienen de comunas como Lumaco, Carahue, Collipulli, Victoria y Teodoro Schmidt, entre otras.



En él, mediante comunidades educativas, talleres y encuentros personalizados, entregan apoyo de salud mental, psicopedagógico, académico, profesional y económico año a año a cien-

los desafíos que se presentan en la educación superior. Nos entrega un aporte económico, social y educacional muy importante”, expresó José Llanquiao, oriundo de Lumaco y estudiante de primero año de Agronomía en la UC de Temuco.

Dentro de las áreas de mayor preferencia por las y los nuevos becados del programa en Temuco, se encuentran carreras agrícolas, industriales, salud y educación, impartidas en su mayoría por universidades, como la Universidad Católica de Temuco (UCT), la Universidad de la Frontera (UFRO), INACAP, entre otras instituciones de educación superior, IP y CFT.

Cambiando realidades

Por la tarde, se realizó en la Universidad Católica de Temuco la ceremonia de 5 egresados y egresadas del programa, pertenecientes a la sede Temuco. En el encuentro, marcado por la alegría y satisfacción de los nuevos profesionales y sus

respectivos gestores de intervención, se entregaron los esperados diplomas, distinción que puso el cierre a la participación de las y los jóvenes como estudiantes de educación superior con el incondicional apoyo del Programa Construye Futuro CMPC en alianza con Fundación Portas.

“Yo ingresé al programa Construye Futuro en plena pandemia, y pasé todo el proceso formativo en línea. Este espacio me sirvió para salir de ese contexto, y poder afrontar la universidad de mejor forma”, indicó Rocío Gallegos, quien ejerce como terapeuta ocupacional en su natal Nacimiento.

Ambos encuentros contaron con la presencia de la Directora Ejecutiva de Fundación Portas, María Eugenia López; el Subgerente de Relacionamento Sur de CMPC, Juan Pablo Fuentes; el Jefe de Relacionamento y Territorio Área Temuco de CMPC, Odín Vallejo; y colaboradores de ambas instituciones.

“Son mil becados los que tenemos en esta oportunidad y la verdad nos llena de orgullo. En Temuco ingresaron 89 nuevos estudiantes y están iniciando un nuevo desafío. En CMPC estamos muy comprometidos con la educación, ya que creemos que es la forma en que se pueden desarrollar los territorios y así entregar una mejor calidad de vida. Por eso apoyamos a jóvenes, estudiantes de nuestros territorios, para que puedan llegar a la educación superior”, señaló Juan Pablo Fuentes.

María Eugenia López, Directora Ejecutiva de Fundación Portas, indicó que “sin duda que es un enorme desafío el de promover e impulsar un desarrollo educativo que contribuya al desarrollo de jóvenes, de sus respectivas comunidades de origen y que luego de todo este proceso de apoyo integral, estos mismos jóvenes se comprometan también con capital humano a contribuir al país”.

Para este año, el programa Construye Futuro recibió a 269 nuevos estudiantes en Biobío y La Araucanía, los cuales ya han sido asignados a sus respectivas sedes y equipos de acompañamiento. Así, este año el programa ya cuenta con mil becados.

De los nuevos becados, 15 jóvenes migraron a universidades de Santiago y recibirán apoyo en la sede Portas de Ñuñoa. 89 jóvenes serán parte de la sede Portas en Temuco, 11 en sede Cañete, 70 en sede Concepción, 45 en sede Los Ángeles y 39 recibirán apoyo en modalidad virtual, luego de trasladarse a otras regiones.

Las y los nuevos becados del programa Construye Futuro que estudian en Temuco provienen de: Lumaco, Carahue, Collipulli, Victoria, Teodoro Schmidt, Angol, Cholchol, Toltén, Purén, Renaico, Temuco, Cunco, Ercilla, Galvarino, Lautaro, Tirúa, Cañete, Contulmo, Mulchén, Nacimiento, Santa Bárbara y Lanco.



para apoyar a jóvenes de Biobío y La Araucanía en su permanencia y titulación de la educación superior, a través de la iniciativa interdisciplinaria de intervención: Programa Construye Futuro.

tos de jóvenes.

“Soy el primer integrante de mi familia en ingresar a la universidad. Por eso, el Programa Construye Futuro me está sirviendo mucho, ya que me ayuda a poder superar

Drogas, armas y munición fue requisado mediante patrullajes preventivos de Carabineros

Detenidos por infracción a ley de drogas y porte ilegal de arma en Carahue



Una nueva detención por infracción a la ley de drogas se llevó a cabo este fin de semana en la comuna costera de Carahue.

Fue durante el día sábado, que personal de Carabineros de la Subcomisaría de la comuna, realizaba pa-

trullajes preventivos en la ciudad, en esta ocasión en la zona centro de la ciudad.

Fue mediante en esta acción, que personal de Carabineros detuvo a un joven de 18 años. El individuo, tenía en su poder un arma blanca, y tras

una revisión, se logró detectar varias sustancias ilegales.

Entre lo requisado, se encontraba envoltorios de marihuana, y lo que aparentemente podría ser cocaína. Gracias a las pruebas de campo, se confirmó que las sustancias serían clorhidrato de cocaína y marihuana. Junto con la droga dosificada, el individuo tenía en su posesión dinero en efectivo.

Además de este procedimiento policial, se logró la detención de otros individuos, esta vez, por porte de arma de fuego. Los sujetos, tenían en su poder un arma de fuego, más munición, junto con ello diferentes armas blancas de distinto tamaño.

Carabineros, insta a denunciar de manera segura y anónima en sus diferentes canales de comunicación,



con la finalidad de realizar un trabajo colaborativo con la comunidad.

¡Tu colaboración es fundamental! Invitamos a todos a reportar de manera confidencial cualquier actividad sospechosa relacionada con puntos de consumo, microtráfico o tráfico de drogas en nuestra comunidad.

CRÓNICA

Entregan apoyo productivo a agricultores de La Araucanía

Se realizó la entrega del capital de operaciones del Programa de Desarrollo Territorial Indígena 2024, que beneficia a 1.865 integrantes de este grupo en la comuna de Nueva Imperial. En la actividad, las autoridades regionales y comunales reafirmaron su compromiso de apoyo con la Agricultura Familiar Campesina, como actores relevantes en la contribución de la soberanía y seguridad alimentaria.

“Estamos muy contentos como Ministerio de Agricultura, como Gobierno, pues a través de INDAP estamos lle-

gando a tiempo con nuestros agricultores, agricultoras haciendo entrega del capital de trabajo. Hoy estamos en Imperial haciendo llegar más de \$700 millones que van en directo beneficio de la agricul-

Capital de Operaciones

Estos fondos tienen como objetivo fortalecer el desarro-

llo de actividades productivas como siembras de cereales, de leguminosas, hortalizas, ganadería menor, entre otros. Para ello INDAP Araucanía, entregó capital de operaciones a integrantes del Progra-



ma de Desarrollo Territorial Indígena, PDTI.

“Esta actividad se enmarca en el Programa de Desarrollo Territorial Indígena, (PDTI) que brinda asesoría técnica. Pero también cuenta con otros recursos que son el Fondo Único de Financiamiento, que es capital de operación o inversiones y eso es lo que entregamos, que en buenas cuentas es el capital de operación que va asociado a este programa de extensión, o asesoría técnica y tiene actividades formativas también. Este programa se articula con otros programas INDAP lo cual va conformando también los distintos apoyos que hoy día puede tener Nueva Imperial. Aquí tenemos 1.865 usuarios del PDTI para un total de casi 2.500 personas que atiende la agencia aérea que son solamente de la

comuna”, planteó el director regional de INDAP Araucanía, Pablo González.

Aumentar la Producción

El Programa de Desarrollo Territorial Indígena, PDTI, está orientado a mejorar los sistemas silvoagropecuarios y conexos de los pueblos originarios, comprendiendo a sus familias, las comunidades o cualquier otra forma de organización, con el propósito de alcanzar mayores niveles de producción, de acuerdo con su propia visión de desarrollo.

“Muchos de las agricultores y agricultoras de nuestra comuna también golpean las puertas del Municipio y del Consejo Regional y el único fin es poder dar la oportunidad de bajar estos recursos para que nuestra gente le vaya bien. Por último, quiero mencionar que estos recur-

sos, que son \$765 millones, van a ir en directo beneficio para toda para nuestras familias. No es una cifra menor y espero que nos tomemos de la mano, entre todas las autoridades, para seguir buscando estos recursos que son tan necesarios para las familias campesinas”, manifestó el alcalde César Sepúlveda.

Comunidades Mapuche

A la ceremonia de entrega de recursos asistieron el delegado presidencial José Montalva; el senador Jaime Quintana; el seremi de Agricultura Héctor Cumilaf; el director regional de INDAP, Pablo González y el alcalde de la comuna, entre otras autoridades. Los beneficiados, que pertenecen a 130 comunidades mapuche recibieron fondos por más de \$ 765.000.000.

La representante de los beneficiados, Alicia Tragolaf Nahuelan, destacó la importancia de recibir estos recursos que les permitirán disminuir las desigualdades y desarrollar de mejor manera sus actividades productivas.

Los usuarios del Programa PDTI, para lograr dicho propósito, acceden a un servicio de extensión pertinente de calidad, a capacitación técnica y a financiamiento integrado.



gando a tiempo con nuestros agricultores, agricultoras haciendo entrega del capital de trabajo. Hoy estamos en Imperial haciendo llegar más de \$700 millones que van en directo beneficio de la agricul-

Senadora Aravena y aprobación de Ley Corta de Isapres: “Este es un alivio momentáneo, pero no la solución a la crisis de las isapres y del sistema de salud”

Como un “alivio momentáneo” calificó la Senadora Carmen Gloria Aravena, la aprobación de la Ley Corta de Isapres tras la votación de ayer en el Congreso, donde se dio luz verde a la iniciativa en ambas cámaras.

Y es que para la legisladora por La Araucanía, “con la normativa aprobada no se resuelve el tema de fondo de dar sostenibilidad al sistema de isapres ni a los usuarios de este, y sólo se gana algo de tiempo para evitar la insolvencia de estas instituciones, lo que también dependerá de cómo



la Superintendencia de Salud aplique los mecanismos para que dichas entidades

cumplan el fallo de la Corte Suprema”.

La Senadora Aravena indi-

có que “lo ocurrido con esta ley es una nueva demostración de que se está legislando a empujones, de forma disfuncional, aprobando normas a última hora, lo que impide resolver los temas de fondo y las urgencias sociales de los ciudadanos”.

“Si seguimos por esta senda, sin capacidad de alcanzar acuerdos de forma razonable y no empujados por las circunstancias, no seremos capaces de resolver ni la crisis en salud, ni en seguridad, ni en educación ni en pensiones. Es momento de poner término a esta ceguera, porque los princi-

pales afectados son las personas”.

La legisladora agregó que “el marcado sesgo ideológico que los sectores de izquierda radical le imponen a la tramitación de iniciativas sensibles y prioritarias para la ciudadanía, va retrasando el avance de proyectos clave, que terminan saliendo con fórceps y de forma deficiente del Congreso. Esto no puede seguir ocurriendo, o de lo contrario, continuaremos con este estancamiento que nos impide avanzar en beneficio de la población”, concluyó la Senadora Aravena.

Gobierno y CCHC realizaron seminario “Conciliando la Vida familiar y laboral” y anunciaron trabajo conjunto a través de la Mesa Trabajo, Mujer y Construcción 2024



En el auditorio de la Cámara Chilena de la Construcción, en la comuna de Temuco, se llevó a cabo el seminario “Conciliación vida Personal, Familiar y Laboral”, coordinado entre la Secretaría Regional Ministerial de la Mujer y Equidad de Género en La Araucanía y el Círculo de Mujeres de la Cámara Chilena de la Construcción, liderado por su presidenta, la arquitecta Daniela Quintana.

El seminario, contó con la presentación de la Seremi del Trabajo y Previsión Social, Claudia Tapia de la Peña, quien expuso sobre Ley Karin, que entrará en vigencia

en agosto de 2024 y sobre Ley de Conciliación de vida personal, familiar y laboral. Posteriormente, la Seremi Sol Kaechele Mellado abordó la temática “desafíos y avances en materia de género”, dando a conocer diversos avances legislativos que impactan la vida a las mujeres, como la ley de reparación para víctimas de femicidio y sus familias, ley de responsabilidad parental y pago efectivo de pensiones de alimentos y también la reciente aprobada ley integral por vidas libres de violencia.

En la instancia, se anunció que se retomará el trabajo de

la Mesa de Trabajo, Mujer y Construcción, conformada en 2021 con el objetivo de generar acciones que permitan fortalecer las herramientas y entregar capacidades a mujeres que deseen insertarse y abrirse espacio en el rubro de la construcción, y con ello, apoyar su incorporación al mundo laboral, avanzando así en el compromiso público privado por la reactivación económica de las mujeres de La Araucanía.

Sobre el objetivo de la reactivación, la Seremi Sol Kaechele, mencionó que “reactivamos esta mesa de Mujeres y Construcción incorporando la agenda de género de nuestro gobierno, para avanzar en la eliminación de brechas, barreras e inequidades que afectan la inserción laboral de las mujeres y también su permanencia, sobre todo en espacios que han sido tradicionalmente más masculinizados y eso se hace a través de medidas de conciliación, apoyo a los cuidados y trabajo articulado con las diversas redes presentes en la región”.

La Seremi Claudia Tapia complementó estas palabras

resaltando el trabajo realizado por la Cámara Chilena de la Construcción a través de su Círculo Mujer. “Es una comisión establecida dentro de la Cámara y que permite trabajar en la incorporación de más mujeres en el rubro de la construcción, pero no solamente las labores feminizadas. Estamos hablando de incorporarlas en obras, incor-

han realizado para aumentar la presencia de mujeres en la construcción. “Como Comisión de Mujeres hemos estado impulsando distintas actividades en las cuales queremos incorporar más mujeres dentro de la industria de la construcción. Hemos estado últimamente conversando con muchas mujeres, mujeres incluso jefas de hogar



porarlas también en el sector gremial y en los cargos de alta dirección”, mencionó.

Daniela Quintana, Presidenta de la Comisión de Mujeres de la Cámara Chilena de la Construcción Araucanía, valoró los esfuerzos que se

que hoy día tienen el interés de participar del rubro de la construcción y esa es nuestra meta hoy día. Son distintos ejes los cuales nosotros estamos abordando, que son alta dirección, gremial y mujer en obra”, explicó.

Escuela Especial de Lenguaje Suyai celebró el Día Internacional de La Familia en Nueva Imperial

Con acto en el Gimnasio Chile España de Nueva Imperial, la Escuela Especial de Lenguaje Suyai celebró el Día Internacional de la Familia, que se celebra cada 15 de mayo, evento que fue establecido por las Naciones Unidas en 1993 con el fin de remarcar el papel de todas las familias en la educación de los hijos desde la infancia.

En la oportunidad se contó con la presencia del alcalde de la comuna imperiali-



na, concejales, la directora del establecimiento, padres

y apoderados del establecimiento.

Tomando parte todos los niveles de la Pre Básica, quienes deleitaron con su energía, propia de niños y niñas, bailando y cantando diferentes coreografías.

Asimismo, la ONU remarca cómo las familias se han transformado a lo largo de las últimas décadas, alterándose las estructuras de las mismas debido a factores sociales, económicos y demográficos.

Estos cambios estructurales son algunos de los factores a los que más presta atención

el organismo, dada la rapidez con la que han sucedido las últimas décadas.



“Cultores y Artesanos” de Carahue, realizaron un importante cierre de proyecto



Integrantes de la agrupación “Cultores y Artesanos” de Carahue, realizaron un importante cierre de proyecto, el cual estuvo acompañado de la presencia del alcalde Alejandro Sáez Véliz, el consejero regional Rodrigo Pacheco, representantes del Gobierno Regional, parte del cuerpo de concejales, entre otros.

Un total de 10 millones de inversión, adquiridos con fondos Zona de Rezago del Gobierno Regional, postulados

por la Universidad Autónoma,



vienen a fortalecer en el área de equipamiento, con implementos como toldos, mesas, sillas, manteles, polerones, etc. con el fin de potenciar los procesos de ventas de los artesanos y artesanas.

“Estamos felices de acompañar a la agrupación “Cultores y Artesanos” que rescata y promueve la artesanía de nuestra comuna, a quienes hemos apoyado fielmente como administración” indicó el alcalde.

PODER JUDICIAL
Al servicio de todos los personas
COURT OF APPEALS OF TEMUCO

DÍA DE LOS PATRIMONIOS
25 años de Historias

La Corte de Apelaciones de Temuco invita a la comunidad de La Araucanía a conocer un siglo de historia judicial, los aportes y el quehacer de la judicatura, en la celebración nacional del “Día de los Patrimonios Culturales 2024”.

- RECORRIDOS GUIADOS POR LA CORTE
- BRIGADA CANINA DE CARABINEROS DE CHILE
- MUESTRA “MUJERES PERIODISTAS DE LA ARAUCANÍA”, UFRO
- EXHIBICIÓN TALLERES LABORALES DE GENDARMERÍA
- REGISTRO CIVIL MÓVIL (CÉDULAS Y PASAPORTES)
- OBRA DE TEATRO “EL ÚLTIMO NIÑO”

DOMINGO
26 MAYO
10:30 A 13:00 HORAS
MANUEL BULNES 0355, ESQUINA NAHUELBUTA, TEMUCO

Conozca nuestra oferta de actividades en: pjud.cl

Mostrando la creatividad de las y los estudiantes celebran la Semana de la Educación Artística en La Araucanía

La Seremi de las Culturas y la Mesa Regional de Educación Artística han convocado a establecimientos educacionales, organizaciones, centros culturales a sumarse a esta conmemoración internacional impulsada por la UNESCO, de la cual Chile es parte desde de 2013.

En la Plaza Aníbal Pinto de Temuco, autoridades y estudiantes de la región lanzaron

de Renaico y la Big Band de la Escuela Artística Graham Bell de Villarrica, instituciones que son parte de la Mesa Regional de Educación Artística.

Compartir la alegría de crear

El seremi de las Culturas, Eric Iturriaga, subrayó que “como Seremi de las Culturas estamos en el corazón de Temuco conmemorando la



internacional convocada por la UNESCO, de la cual Chile es parte desde el año 2013. Estas acciones buscan sensibilizar sobre la importancia de la Educación Artística y promover la diversidad cultural, el diálogo intercultural y la cohesión social.

El lema de este año es “Compartir la alegría de Crear” y en la región hay más de 40 actividades inscritas en la plataforma <https://semanaeducacionartistica.cultura.gob.cl>, que llevarán cabo organizaciones, colegios, jardines infantiles, centros culturales que se han sumado a esta importante conmemoración. Entre ellas el Seminario de Educación Artística que se realizará este

niños y adolescentes que comienzan esta semana, los invitamos a asistir”.

“Estamos en la Semana de la Educación Artística, que nos llama a trabajar y sensibilizar a las comunidades educativas y eso relacionamos con nuestro eje de reactivación educativa de salud mental y convivencia escolar, donde a través del arte podemos abordar los sentimientos y potenciar el trabajo en equipo, que es tan importante. Además los establecimientos educacionales en las horas de libre disposición realizan talleres de artes, lo que permite fortalecer los aprendizajes”, dijo la seremi de Educación Mar-

artístico y estamos enfocados en visibilizar habilidades y aprendizajes que no solo tienen que ver con el currículum sino también con las emociones y las actitudes,



la Semana de la Educación Artística. La actividad estuvo encabezada por los seremis de Educación Marcela Armijo y de las Culturas Eric Iturriaga Gutiérrez, y también asistieron la seremi de Deportes Marcela Véjar, el director regional de Integra Rodrigo Neira, los consejeros de Cultura: Patricia Chacón, Patricia Obreque y Larry Malinarich, entre otros.

Durante la jornada, en una carpa instalada en calles Bulnes esquina Claro Solar, estuvieron montadas obras visuales, como esculturas, pinturas y dibujos de estudiantes de la Escuela Armando Dufey de Temuco, y de las Escuelas Juanita Fernández, E-77 Gustavo Vásquez, G-69 La villa, todas de la comuna de Los Sauces. Asimismo, stands de Integra, de Cecrea y de la Coordinación de Bibliotecas Públicas.

En el escenario se presentaron el Quinteto de Cuerdas Escuela Armando Dufey Blanc de Temuco, el Taller de Ballet Clásico Escuelas de las Artes de la comuna

Semana de la Educación Artística, mostrando las creaciones de las y los estudiantes. El slogan de esta fecha es ‘compartir la alegría de crear’ y, en ese sentido, queremos decir que en la región



cela Castro.

Finalmente, Rodrigo Neira, director regional de Fundación Integra, señaló que “hoy día es fundamental relevar el trabajo que se hace en educación parvularia, 35 de nuestros jardines infantiles tienen un sello pedagógico

llevamos a cabo 32 proyectos a través del Programa Acciona que fomentan el arte en la educación. Y también destacar que en Cecrea Temuco, frente a la plaza Teodoro Schmidt, tenemos laboratorios gratuitos para niñas,



así es que estamos muy contentos de participar en este inicio de La Semana de la Educación Artística”.

miércoles 15 en la Escuela Armando Dufey de la capital regional, que organiza la Seremi de las Culturas y la



Iniciativa internacional La SEA es una iniciativa

Mesa regional de educación artística.